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      ФОТОФАКТ

 СПРАВКА «ОГ»
В НИИ ОММ сегодня действует стационар на 390 коек. 
Из них:

110 — патология беременности;
18 — детская реанимация;
12 — взрослая реанимация;
60 — послеродовое отделение для взрослых;
60 — для новорождённых в послеродовом отде-

лении;
70 — в отделении выхаживания детей второго 

этапа;
15 — выхаживание детей третьего этапа;
45 — гинекологическое отделение.

 КОММЕНТАРИЙ

   УЧЁНЫЙ СОВЕТ

ОБЩЕСТВО
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Телефон «горячей» линии: 8 (800) 333-10-33 (звонок по России бесплатный, часы работы: пн.-пт. 08.00-19.00; сб., вс. – выходной).
АС Живика (343) 246-16-16,  АС Таймер (343) 361-36-61 

ДАВЛЕНИЕ ПОДДАЁТСЯ УПРАВЛЕНИЮ

АД  НОРМА – ВАШ ПОМОЩНИК 
НА КОНТРОЛЕ ДАВЛЕНИЯ

Реклама. БАД.

Нормальной реакцией организ-
ма на стресс является сужение 
сосудов и, как следствие, по-
вышение системного давления. 
У здоровых людей сосудистый 
механизм «спазмирование-рас-
слабление» проходит гладко, и 
человек не чувствует никакого 
дискомфорта, что называется 
«быстро отходит».  У тех людей, 
чья сосудистая система работа-
ет нестабильно, спазм сосудов 
длится довольно долго, давление 
фиксируется на высокой отмет-
ке, а это серьёзная нагрузка на 
все жизненно важные системы 
организма. И хоть не всегда нам 
удаётся контролировать свои 
эмоции, способ беречь давление 
в норме существует. Для этой 
цели создан натуральный ком-
плекс АД НОРМА. 
Главными действующими веще-
ствами комплекса АД НОРМА 
являются два ценных растения – 

плоды аронии черноплодной и 
боярышник. Издавна они при-
менялись в народной медицине, 
славились своей способностью 
успокаивать нервную систему 
и снижать давление. Для ком-
плекса АД НОРМА арония го-
товится современным криоген-
ным методом, благодаря чему 

её целебные свойства не только 
сохраняются, но и усиливаются. 
Экстракт боярышника воз-
действует на организм сразу 
по нескольким направлениям. 
Он  контролирует давление, 
поддерживает сердечно-сосу-
дистую систему, успокаивает. 
Дополняет действие основных 
компонентов витамин Р (ру-
тин), который препятствует 

развитию хрупкости и проница-
емости капилляров.
Комплекс АД НОРМА оказыва-
ет мягкое системное действие 
на организм и при курсовом 
применении (1-2 капсулы в день 
в течение 4-6 недель) помогает 
поддерживать давление в нор-
ме. Благодаря накопительному 
эффекту, результат сохраняется 
на протяжении длительного вре-
мени по окончании приема.  

СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ ГОРОДА!
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В России пожизненно 
заблокировали 13 сайтов
Вступило в силу решение Московского город-
ского суда о пожизненной блокировке 13 по-
пулярных торрент-трекеров, на которых мож-
но было скачивать нелицензионный контент. 
В ближайшее время интернет-провайдеры 
обязаны перекрыть для российских пользо-
вателей доступ к сайтам rutor.org,  torrentor.
net,  kinozal.tv,  kinovo.tv, bigcinema.tv и другим.

Только в декабре прошлого года попав-
шие под блокировку ресурсы посетили в сум-
ме около ста миллионов пользователей. На 
этих порталах бесплатно распространяются 
пиратские фильмы, сериалы, музыка, игры 
и прочий защищённый авторскими правами 
контент. Расширенное антипиратское зако-
нодательство действует в стране с мая 2015 
года, однако ранее Роскомнадзор блокировал 
лишь отдельные страницы с нелегальным со-
держимым, а не целые сайты.

КСТАТИ. На прошлой неделе уральскому 
режиссёру Василию Сигареву удалось добить-
ся удаления его фильма «Страна ОЗ» из тор-
рент-трекеров. Режиссёр отмечал, что пират-
ские копии картины появились в Интернете 
меньше чем через час после официальной пре-
мьеры,  лишив создателей фильма возможно-
сти спокойно продавать собственное кино.

Алёна ХАЗИНУРОВА

В Екатеринбурге 
открылась горячая 
линия для родителей 
первоклашек
Родители дошколят из Екатеринбурга могут 
задать любые вопросы, касающиеся посту-
пления детей в первый класс, специалистам. 
Горячая линия уже работает.

Дата начала приёма документов уже из-
вестна — 1 февраля. Если после этого звонки 
ещё будут поступать, то горячая линия про-
должит свою работу. 

Документы в первый класс можно подать 
тремя способами: в общеобразовательное уч-
реждение, через многофункциональные цен-
тры или на Едином портале государственных 
и муниципальных услуг. С 1 февраля по 30 
июня в школы будут принимать детей, имею-
щих постоянную или временную регистрацию 
о проживании на закреплённой за учреждени-
ем территории, а с 1 июля по 5 сентября 2016 
года  тех, кто не имеет там регистрации.

Вопросы о подаче заявления через Еди-
ный портал госуслуг — 8 (343) 371–65–64. 
Вопросы правового обеспечения приёма детей 
в первый класс — 8 (343) 371–65–64; 
8 (343) 371–86–98; 8 (343) 371–80–12; 
8 (343) 371–66–16); 8 (343) 371–25–12; 
8 (343) 371–47–48.

Татьяна СОКОЛОВА

АЛ
ЕК

СА
Н

Д
Р 

ЗА
Й

Ц
ЕВ

У детского отряда «Каравелла», основанного 
55 лет назад писателем Владиславом 
Крапивиным, — новое здание. Двухэтажный 
особняк на улице Февральской Революции 
в Екатеринбурге передали отряду городские 
власти. Дому 1910 года постройки необходим 
ремонт, на который потребуется 36 миллионов 
рублей. По словам командора «Каравеллы» 
Ларисы Крапивиной, город может выделить 
отряду только 11 миллионов, остальные 
средства придётся искать самостоятельно. В 
мечтах каравелльцев — переехать до конца 
2016 года.
— Начиная с 1980 года все отрядные 

занятия проходят на первом этаже жилого 
дома на улице Мира, 44, — рассказала «ОГ» 
Лариса Крапивина. — Но если раньше ребята 
спокойно могли там разместиться, то сейчас 
актив отряда насчитывает 250 человек. Во 
время проведения общих сборов матросам 
приходится строиться в четыре ряда, а 
родителям наблюдать за ними с улицы через 
открытые окна. В двухэтажном особняке в 
пять раз больше места.
В старом помещении отряда планируется 
сделать музей Крапивина и «Каравеллы» 
или отдать его в пользование какой-нибудь 
организации, связанной с культурной жизнью
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Лариса ХАЙДАРШИНА
Министерство здравоохра-
нения РФ приняло реше-
ние не выделять средства 
на строительство клиники 
в микрорайоне Академи-
ческом, куда должны были 
переехать несколько служб 
Научно-исследовательско-
го института охраны ма-
теринства и младенчества 
(НИИ ОММ). Напомним, пе-
реезд учреждения плани-
ровался в связи с проведе-
нием в Екатеринбурге чем-
пионата мира по футболу. Причина — секвестиро-вание федерального бюдже-та в условиях экономическо-го кризиса, так, по словам ди-ректора НИИ ОММ Надежды 
Башмаковой, в федеральном ведомстве объясняют пере-мены. Свердловская область без федеральной поддерж-ки, как и подавляющее боль-шинство других регионов, с таким дорогостоящим строи-тельством не справится. Бо-лее того, подобный вариант никогда и не обсуждался. На-помним, на возведение ново-го здания, его оснащение и перенос НИИ ОММ на окраи-ну уральской столицы требу-ется примерно три миллиар-да рублей. Поскольку инсти-тут — учреждение Минздра-ва РФ, то и деньги на его стро-ительство должна была вы-делить федерация («ОГ» пи-сала об этом 10.04.2015).Предполагалось, что в хо-де реконструкции Централь-ного стадиона и прилегаю-щей территории красное зда-ние по улице Репина, 1, — па-мятник архитектуры в сти-ле конструктивизма, — оста-нется невредимым. А вот се-миэтажную детскую клини-ку планировали снести. Одна-ко снос зданий планировался лишь после того, как инсти-тут ОММ перевёз бы в Акаде-мический весь свой стацио-нар. Теперь, в связи с переме-

нами в бюджете, никакого пе-реезда не случится. Следова-тельно, не будет и сноса.Во время самого чемпио-ната мира по футболу в 2018 году НИИ ОММ, как всегда бы-вает летом, закроется и вре-менно не будет принимать пациенток. Прежде планиро-валось разместить в истори-ческом корпусе волонтёров для мундиаля, но подыскать для них другое здание — не проблема. Так что чемпионат и институт друг другу не по-мешают. Но строители, ведущие работы у НИИ ОММ со сторо-ны Центрального стадиона, о перемене планов федерации, очевидно, не знают. В послед-ние недели стройка почти вплотную подошла к роддо-му. Вот здесь, в палатах, лежат только что родившие женщи-ны с младенцами, а за окном ездит кран, бульдозер роет землю, разрушая при этом за-бор, отделявший землю НИИ от земли стадиона.— Важно, чтобы строи-тельная организация пони-

мала — выходить за преде-лы территории, на которой они ведут работы, нельзя, — говорит директор НИИ ОММ Надежда Башмакова. — Не имеют права: здесь, по дру-гую сторону строительства, находится учреждение здра-воохранения.Несмотря на масштаб-ную реконструкцию по со-седству, институт продолжа-ет работать в прежнем режи-ме. Больше того, с каждым го-

дом здесь растёт количество принятых родов: в 2014 году здесь родили 3 467 женщин, а в 2015 году — уже 3 650. Так что роддом НИИ ОММ сегод-ня востребован. Надо доба-вить, что в ОММ действует и гинекологическая клиника — здесь лечатся от бесплодия — в том числе и по областной программе использования вспомогательных репродук-тивных технологий. Прохо-дят лечение женщины с опу-

холями — с использованием современных бережных тех-нологий.— Сегодня мы вместе с че-тырьмя другими федераль-ными институтами ведём внедрение и апробацию пя-ти новых клинических техно-логий по заданию Минздра-ва РФ. Стройка за окном — не повод к остановке, — делит-ся Надежда Башмакова. — Но обращаем внимание — стро-ители должны действовать в 

рамках дозволенного, чтобы здания института не постра-дали. В ближайшие несколь-ко лет мы останемся здесь ра-ботать, переезжать пока ни-куда не планируем.Добавим, что губернатор Свердловской области Ев-
гений Куйвашев некоторое время назад заявил: в буду-щем регион от своих планов по переносу НИИ ОММ отка-зываться не намерен, то есть рано или поздно новое зда-ние построят.

Переезд отменяетсяИнститут охраны материнства и младенчества останется возле Центрального стадиона

Алексей КРУПКИН, первый заместитель министра 
строительства и развития инфраструктуры Сверд-
ловской области:

— Ситуация с проведением строительных ра-
бот в непосредственной близости от НИИ ОММ на-
ходится на особом контроле минстроя Свердлов-
ской области.

В соответствии с крайне стеснёнными услови-
ями расположения подземного паркинга под ули-
цей Татищева, подготовительные работы по строи-
тельству паркинга вынужденно проводятся в непо-
средственной близости от территории НИИ ОММ. 
Все проводимые мероприятия на строящемся объ-
екте, укрепление котлована, носят временный ха-

рактер. Работы по возведению паркинга будут за-
вершены в 2017 году.

Генподрядчиком совместно с НИИ ОММ регу-
лярно проводятся оперативные совещания с об-
суждением хода работ на стройке. Кроме того, до-
стигнуты соглашения, что в случае возникновения 
экстренных ситуаций (например, при проведении 
сложных операций в медучреждении), институт 
информирует генподрядчика и работы приоста-
навливаются. Но на сегодняшний день таких об-
ращений не было.

Отмечу, что большую часть корпуса НИИ ОММ, 
находящегося вблизи стройки, занимают хозяй-
ственно-бытовые помещения.

Новая школа здорово облегчит жизнь 70-тысячного микрорайона 
— сегодня местные школы №16 и №19 переполнены

Лариса ХАЙДАРШИНА
Вчера представители ми-
нистерства образования, 
министерства строитель-
ства и развития инфра-
структуры Свердловской 
области продемонстриро-
вали, как в регионе испол-
няется поручение главы го-
сударства по созданию но-
вых мест в школах и предъ-
явили журналистам все 
ноу-хау 23-й школы в ми-
крорайоне Академическом. Во вновь построенной школе будут не только учеб-ные классы, спортзалы и бассейн, но и самая настоя-щая римская аудитория на 75 мест и зал для хореогра-фии, оборудованный балет-ными станками. Школу на 1 000 мест строители пла-нируют сдать через полгода, 26 июля. По соседству строи-тельство продолжится — за-планирована вторая очередь комплекса ещё на 800 детей. 

Дивиться здесь есть че-му: сразу за входной дверью — атриум. Внутренний свето-вой дворик в здании — пере-сечение коридоров на всех че-тырёх этажах. Он ещё в стро-ительных лесах, но уже сей-час понятно, что это архитек-турное решение не только бу-дет создавать настроение, но и позволит экономить на ос-

вещении. Важно, что на чет-вёртом этаже, по периметру атриума, расположится би-блиотека.— Естественное освеще-ние сохранит детям зрение во время чтения книг и при работе на компьютерах, — поясняет директор школы №23 Ольга Михайлова. Она уже сейчас присматривает за 

строительством и отделкой здания. — Кроме классиче-ского стадиона, у школы бу-дет специальная площадка для сдачи норм ГТО. В здании планировался обычный акто-вый зал, в ходе работы мы ре-шили сделать его наподобие театра — сейчас сидения рас-ходятся кверху, обеспечивая обзор сцены из любой точ-ки зала. Он рассчитан на 650 мест.— Школа в Академиче-ском станет и культурным центром микрорайона, здесь сможет выступать настоящий театр — на сцене установят софиты, проектор, будут про-фессиональные свет и звук, — рассказал Владимир Семери-
ков, генеральный директор предприятия «Стройунивер-сал», которое возводит школу.Школа №23 станет самой крупной в Свердловской об-ласти — оба здания (первая и вторая очередь) рассчитаны на 1 800 учеников.

На Урале строят школу с театром
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Всемирно известный британ-
ский физик-теоретик Сти-
вен Хокинг заявил, что неспо-
собность человека справить-
ся с научным прогрессом 
приведёт к трагедии. Основ-
ных угроз, по мнению Хокин-
га, три: ядерная война, гло-
бальное потепление и генно-
модифицированные вирусы. 
Мы спросили уральских учё-
ных, действительно ли на-
учные открытия и изобрете-
ния опасны.

Владимир ЛЕБЕДЕВ, аспи-
рант Ботанического сада УрО 
РАН:— Я согласен с тем, что мно-гое из того, что мы создаём, мо-жет нам же и угрожать. Но ос-новная проблема в том, что прогресс социальный отстаёт от технического. Люди не всег-да готовы правильно воспри-нять то или иное новшество. В биологии и медицине ещё в XX веке задумались о потен-циальной опасности для чело-века различных открытий, на-

пример, новых видов вирусов или клинических испытаний лекарств. Поэтому сформиро-валось понятие «биоэтика» — учение о нравственной сторо-не деятельности человека в этих отраслях. В России в 2001 году была принята программа по биоэтике, которая опреде-ляет допустимые и недопусти-мые действия по отношению к живым существам. Надеюсь, что благодаря этому мы смо-жем избежать серьёзных оши-бок.
Виктор ШИМОВ, дирек-

тор департамента металлур-
гии Института материалове-
дения и металлургии УрФУ:— Я слежу за тем, что про-исходит в мире, но приближе-ния какой-то глобальной ката-строфы не чувствую. Некото-рые учёные склонны преуве-личивать опасность ситуации. На сегодняшний день, действи-тельно, в мире неспокойно и опасно, но катастрофы быть не должно. Уже в прошлом ве-

ке многие человеческие изо-бретения представляли опас-ность. Скоро будет сто лет как изобрели атомную бомбу, но катастрофы до сих пор не про-изошло. То же самое с водород-ной бомбой и другими опасны-ми открытиями. Я всё-таки на-деюсь на здравый смысл чело-вечества. Для обеспечения без-опасности необходимо, что-бы Организация Объединён-ных Наций работала нормаль-но. Это основной инструмент, который используется сейчас и должен быть использован в будущем для предотвращения техногенных катастроф.
Владимир ШУР, директор 

Уральского ЦКП «Современ-
ные нанотехнологии»:— Всякое новое знание, как джинн, которого выпусти-ли из бутылки, может быть ис-пользовано как во вред чело-веку, так и на пользу. Челове-чество выбрало техногенный путь развития, деться уже не-куда. Большое значение в том, 

каким станет наше будущее, играет политика. Люди, при-нимающие решения, должны быть достаточно разумными и использовать знания так, что-бы не вредить человечеству и не портить природу. Кстати, в этом отношении за последние годы сделано очень многое. Есть замечательные примеры восстановления экологии: ре-ка Рейн, вода в которой была ужасного качества, сейчас пре-вращена в совершенно чистую; Великие озёра в Америке пол-ностью очищены и сегодня на-ходятся в великолепном состо-янии. Правильная политика и вложенные деньги позволяют человеку не вредить и разумно использовать ресурсы. 
Борис ГОЩИЦКИЙ, физик-

экспериментатор, профессор, 
член-корреспондент РАН, 
главный научный сотруд-
ник Лаборатории нейтрон-
ных исследований вещества 
Института физики металлов 
УрО РАН:

— Думаю, что без разви-тия науки и новых технологий мы бы так и остались на уров-не человекообразных обезьян или вовсе вымерли. Но стоит понимать, что любое научное открытие можно использо-вать по-разному. Простой при-мер — развитие атомной от-расли — это прогресс в энерге-тике, благодаря этому мы мо-жем строить атомные элек-тростанции. Но в то же время это и атомная бомба. Будем ли мы её использовать — зависит от нас. Поэтому нельзя пере-стать заниматься наукой, про-сто стоит соблюдать некий ба-ланс. Это, конечно, сложно, по-этому необходимо повышать уровень знаний у людей, вос-питывать бережное отноше-ние к природе, к людям, ко-торые нас окружают. Если мы этому научимся, тогда сможем использовать технический прогресс во благо.
Записали 

Татьяна СОКОЛОВА 
и Алёна ХАЗИНУРОВА

Справа —
реконструкция 
Центрального 
стадиона. 
Слева, за забором, 
в непосредственной 
близости
от корпусов 
НИИ ОММ  
(1 — историческое 
здание института, 
2 — здание детской 
клиники), идёт 
строительство 
подземного 
паркинга

Опасен ли научный прогресс?
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